



Leer juntos poesía  
En ochenta y ocho centros educativos de Aragón

## CON UN CERO

Gloria Fuertes (Madrid, 1917-1998)

Con todo se puede hacer algo.  
Hasta con un cero  
—que parece que no vale nada—:  
se puede hacer la Tierra,

una rueda,  
una manzana,

una luna,  
una sandía,  
una avellana.

Con dos ceros  
se pueden hacer unas gafas.

Con tres ceros,  
se puede escribir:  
«yo os quiero».

*El libro loco. De todo un poco (1980)*



**Gloria Fuertes** nació en Madrid en julio de 1917 en el seno de una familia humilde. Su madre era costurera, su padre, bedel. Fue la menor de nueve hermanos, una niña alegre y extravertida que desde pequeña quiso escribir. Por ello, publica su primer poema con tan solo catorce años bajo el nombre de *Niñez, juventud, vejez*, persiguiendo desde joven la edición de sus escritos. A los quince ya recita sus versos en Radio España de Madrid y a los diecisiete da forma a su primer libro de poemas, *Isla ignorada*. Entre 1939 y 1953 trabaja como redactora de la Revista Infantil *Maravillas*, donde publicaba semanalmente cuentos, historietas y poesía para niños. El conjunto de su legado se caracteriza por la ironía con la que trata temas tan universales como el amor, la soledad o la muerte. Los juegos lingüísticos, las metáforas y el carácter fresco y sencillo dotan a sus poemas de una gran musicalidad y cadencia cercana al lenguaje oral. Entre sus muchas obras están *Aconsejo beber hilo* (1954), *Todo asusta* (1958), *Cangura para todo* (1968), *Cuando amas aprendes geografía* (1973) y *El libro loco. De todo un poco* (1980).

*Un cero sirve para mucho. Para superar un examen, para hacer una prueba matemática y para crear una pelota. Con un cero puedo hacer una pulsera y una naranja, el número ocho o incluso algún animal que haya en la granja. No solo el cero es de gran utilidad, con tal de que uses un poco de imaginación, todo lo vas a poder crear. Con un dos puedes hacer un pato y, con un siete la punta de un zapato. No solo el cero te va a servir, usa tu mente y los objetos poco a poco empezarán a salir.* (Daniela Menéndez, 3º ESO C)

*Aunque no valorem muchas cosas, quizás porque no las utilizamos en nuestra vida, sí tienen valor. Sucede lo mismo con las personas: todas tenemos un valor y estamos capacitados para diferentes cosas. Cada uno es bueno en distintos aspectos y eso no nos hace ni mejores ni peores, simplemente nos hace únicos y diferentes.* (Iker Vall-Llebrera, 4º ESO C)

*Nos intenta transmitir un mensaje bonito, porque da a entender que, aunque parezca que no podemos hacer algo con lo que tenemos, siempre le podemos dar algún uso. Solo es cuestión de mirar las cosas desde otra perspectiva, ya que, si siempre vemos todo de la misma forma, no descubriremos cosas nuevas.* (Carmen Alcaraz, 4º ESO D)

*Este poema nos enseña a buscar lo positivo de las cosas. Su optimismo nos invita a que nos demos cuenta de que en la vida se puede hacer todo aquello que uno se proponga.* (Alex Margalló, 2º ESO A)

*Con todo se puede hacer algo, por muy sencillo o simple que sea. Creo que es verdad, solo hace falta tener un poco de imaginación.* (Ana Ricart, 1º ESO A)

**Alumnado del IES Bajo Cinca, Fraga**

Más comentarios del alumnado del IES Bajo Cinca en el blog de [Poesía para llevar](#)

Poesía para llevar está en las bibliotecas de los centros y en:

